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XIV LEGISLATURA

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Affari Generali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 150 DEI GIORNI 19/07/2017 e 20/07/2017

FABBRI Nello (Presidente) (Delega al Consigliere NOGARA)
MORELLI Patrizia (Vicepresidente) (Presente)
COGNETTA Roberto (Segretario) (Presente)
GERANDIN Elso (Presente)
FOSSON Antonio (Presente)
PERRON Ego (Presente)
TESTOLIN Renzo (Presente)

Partecipano  alla  riunione  i  Consiglieri  BACCEGA,  BIANCHI,  CRETIER, 
FARCOZ, FOLLIEN, GUICHARDAZ, MARGUERETTAZ e PADOVANI.

Assiste  alla  riunione Sonia GRIECO, Dirigente della  Struttura Affari  legislativi, 
studi e documentazione. Funge da Segretario Paolo NORBIATO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  10:40,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

mercoledì 19/07/2017 - ore 10.30

2) Relazione della Sezione di controllo della Corte dei Conti per la Valle d'Aosta avente 
per argomento "Relazione sulla tipologia delle coperture finanziarie adottate nelle leggi 
regionali approvate nell'anno 2015"

3) Disegno di legge n. 113 concernente: "Secondo provvedimento di variazione al bilancio 
di previsione finanziario della Regione per il triennio 2017/2019" - Nomina relatore

4) Disegno di legge n. 114 concernente: "Disposizioni collegate alla legge regionale di 
variazione del bilancio di previsione per il triennio 2017/2019" - Nomina relatore
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5) Audizioni in merito ai disegni di legge nn. 113 e 114:

- ore   10.30:Presidente Regione MARQUIS e Assessore Bilancio, finanze, patrimonio e  
società partecipate CHATRIAN

giovedì 20/07/2017 - ore 9.00

6) Audizioni in merito ai disegni di legge nn. 113 e 114:

- ore     9.00: Assessore Attività produttive, energia, politiche del lavoro e ambiente ROSCIO
- ore     9.20: Assessore Istruzione e cultura Chantal CERTAN
- ore     9.40: Assessore Turismo, sport, commercio e trasporti RESTANO
- ore   10.00: Assessore Opere pubbliche, difesa del suolo e edilizia residenziale pubblica BORRELLO
- ore   10.20: Assessore Sanità, salute e politiche sociali BERTSCHY
- ore   10.40: Assessore Agricoltura e risorse naturali VIÉRIN Laurent
- ore   11.00: Presidente CPEL

7) Disegno di legge n. 113 concernente: "Secondo provvedimento di variazione al bilancio 
di  previsione  finanziario  della  Regione  per  il  triennio  2017/2019." -  (Relatore: 
Consigliera Patrizia MORELLI)

8) Disegno  di  legge   n.  114  concernente:  "Disposizioni  collegate  al  secondo 
provvedimento di variazione al bilancio di previsione finanziario della Regione per il 
triennio 2017/2019." - (Relatore: Consigliera Patrizia MORELLI)

9) Disegno  di  legge  n.  107  concernente:  "Disposizioni  in  materia  di  formazione 
specialistica di medici, veterinari e odontoiatri e di laureati non medici di area sanitaria, 
nonché di formazione universitaria per le professioni sanitarie. Abrogazione delle leggi 
regionali 31 agosto 1991, n. 37, e 30 gennaio 1998, n. 6." -  (Parere di compatibilità 
finanziaria)
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*     *     *

La Vicepresidente MORELLI, constatata la validità della riunione, dichiara aperta 
la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da telegrammi 
prot. n. 4957 in data 18 luglio 2017 e prot. n. 4983 in data 19 luglio 2017.

mercoledì 19/07/2017

RELAZIONE DELLA SEZIONE DI CONTROLLO DELLA CORTE DEI CONTI 
PER LA VALLE D'AOSTA AVENTE PER ARGOMENTO "RELAZIONE SULLA 
TIPOLOGIA DELLE COPERTURE FINANZIARIE ADOTTATE NELLE LEGGI 
REGIONALI APPROVATE NELL'ANNO 2015"

La Vicepresidente MORELLI precisa che la Commissione è chiamata ad una presa 
d'atto  della  relazione  in  oggetto  che  sarà  iscritta  all'ordine  del  giorno  dell'adunanza 
consiliare convocata per i giorni 26, 27 e 28 luglio pp.vv..

Il Consigliere PERRON chiede se sia possibile avere un'illustrazione della relazione 
da parte dell'Assessore al Bilancio, finanze, patrimonio e società partecipate Chatrian.

La  Vicepresidente  MORELLI  si  impegna  a  chiedere  all'Assessore  Chatrian  di 
relazionare in merito.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

La Vicepresidente MORELLI comunica che nel corso della riunione di giovedì 20 
luglio p.v. la Commissione esprimerà il parere di compatibilità finanziaria sul disegno di 
legge n. 107 (Disposizioni in materia di formazione specialistica di medici, veterinari e  
odontoiatri e di laureati non medici di area sanitaria, nonché di formazione universitaria  
per le professioni sanitarie. Abrogazione delle leggi regionali 31 agosto 1991, n. 37, e 30  
gennaio 1998, n. 6) e darà parere anche sui disegni di legge nn. 113 e 114. Aggiunge che 
lunedì 24 luglio p.v. la Commissione procederà all'esame della proposta di deliberazione 
della Giunta regionale in materia di sostegno economico delle famiglie mediante concorso 
alle spese per il riscaldamento domestico.

La Commissione prende atto.
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DISEGNO DI LEGGE N. 113 CONCERNENTE: "SECONDO PROVVEDIMENTO 
DI  VARIAZIONE  AL  BILANCIO  DI  PREVISIONE  FINANZIARIO  DELLA 
REGIONE PER IL TRIENNIO 2017/2019" - Nomina relatore

DISEGNO DI LEGGE N. 114 CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI COLLEGATE 
ALLA LEGGE REGIONALE DI VARIAZIONE DEL BILANCIO DI PREVISIONE 
PER IL TRIENNIO 2017/2019" - Nomina relatore

Il Consigliere NOGARA propone quale relatore dei disegni di legge in oggetto la 
Consigliera Patrizia Morelli.

La Commissione concorda.

* * *
Alle ore 10.45 il Presidente della Regione MARQUIS, l'Assessore al Bilancio, finanze, 
patrimonio e società partecipate CHATRIAN e il dott. BIELER, Dirigente del medesimo 
assessorato, prendono parte alla riunione.
Si procede alla registrazione degli interventi.

* * *

AUDIZIONI IN MERITO AI DISEGNI DI LEGGE NN. 113 E 114:

- Presidente Regione MARQUIS e Assessore Bilancio, finanze, patrimonio e società 
partecipate CHATRIAN

La  Vicepresidente  MORELLI  invita  il  Presidente  della  Regione  Marquis  e 
l'Assessore  al  Bilancio,  finanze,  patrimonio  e  società  partecipate  Chatrian  ad  esporre, 
rispettivamente, le loro considerazioni in ordine ai disegni di legge nn. 114 e 113.

L'Assessore al Bilancio, finanze, patrimonio e società partecipate CHATRIAN fa 
consegnare la prima parte della documentazione richiesta dal Consigliere Cognetta.

In relazione al disegno di legge n. 113, fa notare che il provvedimento costituisce, 
ai sensi della vigente normativa,  una variazione di bilancio principalmente incentrata sul 
2017 e tratteggia le modalità operative alla base della sua predispozione fornendo le cifre 
messe in campo tramite il disegno di legge.

Il Presidente della Regione MARQUIS fa presente che il disegno di legge n. 114 è 
collegato alla legge finanziaria e, pur non avendo degli effetti di natura finanziaria, produce 
una serie di interventi di natura legislativa.

Procede ad una puntuale disamina degli articoli contenuti nel provvedimento.
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Il Consigliere COGNETTA manifesta perplessità sull'articolato del disegno di legge 
n. 114 in quanto poco attinente a modifiche di ordine finanziario come, ad esempio, le 
modifiche previste  per l'Azienda regionale per l’edilizia  residenziale (ARER) e quelle in 
materia di misure di inclusione attiva e di sostegno al reddito.

Il  Consigliere  PERRON esprime  delle  considerazioni  in  ordine  ai  tempi  molto 
ristretti  previsti  per  l'approvazione  dei  disegni  di  legge  in  oggetto  da  parte  della 
Commissione palesando una  mancanza di senso istituzionale da parte dell'Esecutivo nei 
confronti della stessa Commissione.

La Vicepresidente MORELLI osserva che  il  disagio da parte dei Commissari  in 
riferimento alla non congruità dei tempi per l'esame dei due provvedimenti è comprensibile 
sottolineando che, tra l’altro, ci sono anche delle rigidità procedurali - che forse andrebbero 
modificate - circa i tempi di trasmissione dei provvedimenti da parte delle strutture della 
Giunta regionale a quelle del Consiglio regionale.

L'Assessore  CHATRIAN  fornisce  alcuni  chiarimenti  in  relazione  alle 
considerazioni espresse dal Consigliere Perron.

Il dott. BIELER effettua una disamina delle diminuzioni più significative previste 
dai provvedimenti in discussione 

Il Consigliere BACCEGA, nel convenire con quanto sopra espresso dal Consigliere 
Perron,  chiede  chiarimenti  in  relazione  ai  mancati  interventi  immaginati  dalle  singole 
strutture  regionali  e  alle  relative  ricollocazioni  dei  risparmi  previsti  e  alla  questione 
dell'ARER .

Il  Consigliere  PERRON  domanda  ragguagli  in  ordine  all'ipotizzato  avanzo  in 
ordine al personale. 

Il dott. BIELER risponde.

L'Assessore CHATRIAN illustra i  meccanismi tecnici  sottesi alle compensazioni 
poste in essere dalle strutture dei differenti dipartimenti regionali.

Il Consigliere COGNETTA chiede chiarimenti in ordine al programma informatico 
SICER  e  ai  nuovi  compiti  previsti  per  la  Fondazione  della  Regione  autonoma  Valle 
d’Aosta per la ricerca sul cancro.
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Il  Presidente della  Regione  MARQUIS fa  presente che  il  disegno di  legge 114 
costituisce un compendio dei contributi dati dai singoli Assessorati cui potranno fornire i 
necessari chiarimenti i singoli Assessori competenti in materia.

Per quanto riguarda il discorso dell’ARER, afferma che si tratta di una modifica 
prettamente di natura formale per rispettare il testo unico del pubblico impiego e che sotto 
il profilo della funzionalità non cambia nulla. 

Il Consigliere  COGNETTA manifesta perplessità per la risposta testé fornita dal 
Presidente della Regione Marquis in relazione alla questione dell'ARER.

Segue un breve dibattito sulle disposizioni previste in materia di ARER.

* * *
Alle ore 11.50 il Consigliere BACCEGA lascia la sala della riunione.

* * *

Il  Consigliere  TESTOLIN  domanda  delle  precisazioni  in  ordine  alle  "nuove 
disponibilità" cui faceva riferimento l'Assessore Chatrian 

Chiede chiarimenti in merito ai previsti risparmi sui mutui e sulle risorse destinate 
al finanziamento della legge regionale 27/1993 in materia di contributi per il restauro e 
conservazione del patrimonio edilizio artistico, storico ed ambientale.

Reputa indispensabile avere un testo comparato del disegno di legge n. 114 con le 
norme modificate. 

La Vicepresidente MORELLI precisa che le strutture del Consiglio regionale stanno 
predisponendo il testo richiesto dal Consigliere Testolin.

Il  Consigliere  GUICHARDAZ  manifesta  perplessità  per  i  tempi  molto  ristretti 
concessi  alla  II  Commissione  per  l'esame  dei  provvedimenti  in  discussione  e  sulla 
decisione di inserire nell'ambito del disegno di legge n. 114 delle tematiche, come quella 
sulle  misure  di  inclusione  attiva  e  di  sostegno  al  reddito,  che  richiederebbero  una 
discussione in uno specifico provvedimento.

Esprime dubbi sull'accesso a pieno titolo dell'ARER all’interno del comparto unico 
regionale,  sulle  nuove  competenze  e  compiti  assegnati  alla  Fondazione  della  Regione 
autonoma Valle d’Aosta per la ricerca sul cancro e alla Fondazione “Montagna sicura” e ai 
relativi finanziamenti connessi a tali nuove competenze.

Il Consigliere MARGUERETTAZ manifesta disappunto per il comportamento dei 
rappresentanti dell'Esecutivo regionale tenuto nel corso della presentazione agli organi di 
stampa dei provvedimenti in discussione ed espone alcune considerazioni in merito.

Chiede  formalmente che sia trasmesso ai Commissari il prospetto del bilancio di 
gestione con le variazioni in diminuzione e in aumento. 
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* * *
Alle ore 11.55 il Consigliere GUICHARDAZ lascia la sala della riunione.

* * *

Il Consigliere PERRON, rivolgendosi al Presidente della Regione Marquis, afferma 
che i Commissari delle forze di opposizione non sono nella  condizione di poter avere un 
approccio ragionevole sugli atti proposti dall'Esecutivo regionale.

Reputa opportuno una  differente programmazione dei  lavori  della  Commissione 
con tempi più lunghi tali  da consentire alle forze di opposizione di dare un contributo 
costruttivo sul disegno di legge n. 114 e la possibilità di disporre del dettaglio dei vari 
capitoli che hanno subito delle compensazioni o delle diminuzioni.

L'Assessore CHATRIAN espone alcune considerazioni relativamente alle domande 
poste dai Consiglieri Testolin e Marguerettaz.

Il dott. BIELER fornisce ulteriori chiarimenti in ordine alle questioni sollevate dai 
Consiglieri Testolin e Cognetta.

Il Consigliere GERANDIN reputa condivisibile la richiesta di avere contezza della 
provenienza delle somme diversamente allocate.

Chiede chiarimenti in ordine alle previsioni contenute nei provvedimenti in esame 
relativamente:

 al discorso della gestione speciale della società Finaosta;
 alle politiche regionali unitarie per i trasporti e diritti di mobilità;
 alle ulteriori spese in materia sanitaria;
 all'istruzione universitaria;
 alla politica regionale unitaria per l’istruzione e diritto allo studio;
 alla condivisione con il Celva delle disposizioni in materia di enti locali;
 alle misure di inclusione attiva;
 alla questione dell'ARER.

Il dott. BIELER risponde relativamente alla gestione speciale della società Finaosta.

Il Consigliere PERRON chiede chiarimenti relativamente agli importi destinati alla 
legge  regionale  16/1996  in  materia  di  programmazione,  organizzazione  e  gestione  del 
sistema informativo regionale.

Il dott. BIELER risponde.
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Il  Consigliere  TESTOLIN  domanda  ulteriori  ragguagli  in  ordine  alla 
soprammenzionata  legge  regionale  27/1993  in  materia  di  contributi  per  il  restauro  e 
conservazione del patrimonio edilizio artistico, storico ed ambientale e sui finanziamenti 
destinati alla zootecnia.

L'Assessore  CHATRIAN  risponde  ai  chiarimenti  testé  richiesti  dal  Consigliere 
Testolin.

Il Consigliere MARGUERETTAZ domanda ragguagli relativamente alla questione 
del rifinanziamento del Piano di interventi agricolo-forestale e nel settore delle opere di 
pubblica utilità segnatamente alle giornate lavorative previste per gli operai forestali per 
l'anno 2018.

Segue un breve dibattito sulla programmazione dei lavori della Commissione.

La  Vicepresidente  MORELLI  rende  noto  che  all’inizio  della  seduta  della 
Commissione è stata avanzata una richiesta di chiarimenti in merito alla relazione della 
Sezione di controllo della Corte dei conti sulla tipologia delle coperture finanziarie adottate 
nelle leggi regionali approvate nell’anno 2015.

Il Consigliere  PERRON chiede se la suddetta relazione della Sezione di controllo 
della  Corte  dei  conti  sia  stata  analizzata  dalle  strutture  regionali  dell'assessorato  delle 
finanze  e  se  siano  ravvisate  delle  criticità,  che  magari  potevano  essere  molto 
schematicamente riassunte ai Commissari.

Domanda inoltre quali siano state le indicazioni del socio Regione in merito alla 
distribuzione dei dividendi previsti nel corso della recente assemblea della società CVA.

Il  Consigliere  COGNETTA domanda, in ragione di recenti  notizie apparse sugli 
organi di informazione, di poter disporre di un quadro di dettaglio delle disponibilità in 
capo alla società Finaosta.

* * *
Alle ore 12.55 il Consigliere MARGUERETTAZ lascia la sala della riunione.

* * *

L'Assessore  CHATRIAN  si  impegna  a  fornire  un  quadro  completo  delle 
disponibilità in capo alla società Finaosta.

Risponde che per quanto riguarda la società CVA si è dato corso e gambe alle scelte 
praticamente assunte l’anno scorso prima di discutere la Finanziaria regionale 2017-2019 
precisando  che  la  variazione  di  bilancio  in  esame  non  prende  in  considerazione  le 
disponibilità in capo alla gestione speciale della società Finaosta.
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* * *
Alle ore 13.00 il Presidente della Regione MARQUIS, l'Assessore CHATRIAN e il dott. 
BIELER lasciano la sala della riunione.

* * *

Il  Consigliere  COGNETTA reputa  necessario  un  approfondimento  ulteriore  dei 
provvedimenti  in  esame  ventilando  la  possibilità  di  spostare  le  date  dell'adunanza 
consiliare prevista per i giorni 26, 27 e 28 luglio pp.vv..

Il Consigliere PERRON considera fondamentale  avere qualche giorno in più per 
poter valutare anche i contenuti dei documenti chiesti nel corso della riunione. 

La Vicepresidente MORELLI fa presente che la Commissione potrebbe riunirsi per 
l'espressione dei pareri sui disegni di legge in oggetto anche venerdì 21 luglio 2017.

RELAZIONE DELLA SEZIONE DI CONTROLLO DELLA CORTE DEI CONTI 
PER LA VALLE D'AOSTA AVENTE PER ARGOMENTO "RELAZIONE SULLA 
TIPOLOGIA DELLE COPERTURE FINANZIARIE ADOTTATE NELLE LEGGI 
REGIONALI APPROVATE NELL'ANNO 2015"

La Commissione, dopo breve dibattito, prende atto della relazione.

* * *
La riunione è sospesa sino alle ore 9.05 di giovedì 20 luglio 2017.

* * *

giovedì 20/07/2017

La Vicepresidente MORELLI propone di invertire l'ordine del giorno procedendo 
all'espressione del parere di compatibilità finanziaria sul disegno di legge n. 107.

La Commissione concorda.
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DISEGNO DI LEGGE N. 107 CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI IN MATERIA DI 
FORMAZIONE SPECIALISTICA DI MEDICI, VETERINARI E ODONTOIATRI E 
DI  LAUREATI  NON  MEDICI  DI  AREA  SANITARIA,  NONCHÉ  DI 
FORMAZIONE  UNIVERSITARIA  PER  LE  PROFESSIONI  SANITARIE. 
ABROGAZIONE  DELLE  LEGGI  REGIONALI  31  AGOSTO  1991,  N.  37,  E  30 
GENNAIO 1998, N. 6." - (Parere di compatibilità finanziaria)

La  Vicepresidente  MORELLI  comunica  che  la  V  Commissione  consiliare 
permanente ha predisposto un testo di Commissione del disegno di legge in oggetto.

La  Commissione,  dopo  breve  dibattito,  esprime,  a  maggioranza  (favorevoli:  6, 
astenuto: 1, il Consigliere Cognetta), parere favorevole sulla compatibilità finanziaria del 
disegno di legge in esame nel nuovo testo predisposto dalla V Commissione consiliare 
permanente.

AUDIZIONI IN MERITO AI DISEGNI DI LEGGE NN. 113 E 114:

Il  Consigliere  COGNETTA fa  notare  che  dalla  documentazione  trasmessa  dalle 
strutture dell'assessorato non si evince a quale assessorato regionale fanno capo i capitoli 
oggetto di redistribuzione delle risorse.

Segue un breve dibattito sulla richiesta testé avanzata dal Consigliere Cognetta.

* * *
Alle ore 9.15 l'Assessore alle Attività produttive, energia, politiche del lavoro e ambiente 
ROSCIO, la dott.ssa CAPPELLARI e i  dott.  FRANZOSO e GARRONE, Dirigenti  del 
medesimo assessorato, prendono parte alla riunione.

* * *

- Assessore  Attività  produttive,  energia,  politiche  del  lavoro  e  ambiente 
ROSCIO

La Vicepresidente  MORELLI  invita  l'Assessore alle  Attività  produttive,  energia, 
politiche del lavoro e ambiente Roscio ad esporre le sue considerazioni in ordine ai disegni 
di legge nn. 113 e 114.

L'Assessore  alle  Attività  produttive,  energia,  politiche  del  lavoro  e  ambiente 
ROSCIO tratteggia gli stanziamenti previsti dai provvedimenti in esame relativi alla legge 
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regionale  8/2016  riguardante  la  promozione  degli  investimenti,  alla  legge  regionale 
18/2015  relativa  alle  misure  di  inclusione  attiva  e  di  sostegno  al  reddito  e  alla  legge 
regionale 9/2002 istitutiva della Fondazione "Montagna sicura".

Il Consigliere PERRON chiede chiarimenti in ordine alla legge regionale 8/2016 
poc'anzi menzionata.

Il  Consigliere  COGNETTA domanda  ragguagli  in  relazione  alla  lettera  d)  del 
comma 1 dell'articolo 4 del disegno di legge n. 114 in tema di disposizioni in materia di 
misure di inclusione attiva e di sostegno al reddito che prevede la non cumulabilità di tali 
misure con l'esclusione però delle provvidenze economiche di cui alla legge regionale 7 
giugno 1999, n. 11 in materia di provvidenze economiche a favore di invalidi civili, ciechi 
civili e sordomuti. 

L'Assessore  ROSCIO  fornisce  i  chiarimenti  richiesti  dai  Consiglieri  Perron  e 
Cognetta.

Il  Consigliere GERANDIN chiede spiegazioni in ordine al disimpegno  legato ai 
fondi di rotazione per il cofinanziamento regionale per il Fondo sociale europeo.

Conviene con le perplessità manifestate dal Consigliere Cognetta in relazione alla 
soprammenzionata lettera d) del comma 1 dell'articolo 4 ed espone alcune riflessioni in 
merito.

Il dott. GARRONE fa presente che la questione del disimpegno testé menzionata 
dal Consigliere costituisce un errore di tipo contabile a detta delle strutture dell'assessorato 
del bilancio e non è prevista nessuna riduzione di risorse per il Dipartimento.

L'Assessore  ROSCIO  si  impegna  ad  effettuare  ulteriori  valutazioni  sulla 
sopraccitata lettera d) del comma 1 dell'articolo 4.

Segue un breve dibattito sulle implicazioni connesse alla lettera d) del comma 1 
dell'articolo 4.

Il  Consigliere  GUICHARDAZ  manifesta  delle  perplessità  in  relazione  alle 
modifiche previste per la soprammenzionata legge regionale 18/2015 in quanto modificano 
sostanzialmente  la  ratio  della  legge  e  alle  modificazioni  immaginate  per  la  sopracitata 
legge regionale 9/2002 ed esprime delle riflessioni in capo a tali modifiche.

L'Assessore  ROSCIO  espone  alcune  considerazioni  relativamente  alle  leggi 
regionali menzionate dal Consigliere Guichardaz.

Il  Consigliere  BACCEGA conviene  con  le  perplessità  espresse  dal  Consigliere 
Guichardaz in tema di Fondazione "Montagna Sicura" 
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Reputa  necessario  prevedere  la  sburocratizzazione  del  percorso  attualmente 
previsto per fare fronte alle richieste di insediamento avanzate da imprese provenienti da 
fuori Valle negli immobili in capo alla società Vallée d'Aoste Structure.

Il Consigliere MARGUERETTAZ fa notare che la decisione di abbassare a 25 anni 
l'età  dei  beneficiari  delle  misure  previste  dalla  legge  regionale  in  tema  di  misure  di 
inclusione  attiva  e  di  sostegno  al  reddito  di  fatto  sancisce  un'abdicazione  da  parte 
dell'assessorato competente sulla ricerca di una risposta alla disoccupazione giovanile.

L'Assessore ROSCIO risponde alle questioni sollevate dal Consigliere Baccega.
Dichiara  di  non  convenire  con  la  considerazione  espressa  dal  Consigliere 

Marguerettaz in tema di abbassamento dell'età per poter fruire delle misure di inclusione 
attiva e di sostegno al reddito ed esprime alcune considerazioni in merito.

* * *
Alle ore 10.00 l'Assessore alle Attività produttive, energia, politiche del lavoro e ambiente 
ROSCIO, la dott.ssa CAPPELLARI e i dott. FRANZOSO e GARRONE lasciano la sala 
della riunione. Alla stessa ora l'Assessore all'Istruzione e cultura Chantal CERTAN e i dott. 
DOMAINE  e  GENTILE,  Dirigenti  del  medesimo  assessorato,  prendono  parte  alla 
riunione.

* * *

- Assessore Istruzione e cultura Chantal CERTAN

La  Vicepresidente  MORELLI  invita  l'Assessore  all'Istruzione  e  cultura  Chantal 
Certan ad esporre le sue considerazioni in ordine ai disegni di legge nn. 113 e 114.

L'Assessore  all'Istruzione  e  cultura  Chantal  CERTAN tratteggia  le  variazioni  di 
bilancio più significative, destinate alla parte Cultura dell'assessorato, in tema di riduzione 
di  risorse  destinate  alla  manutenzione  straordinaria  della  biblioteca  regionale  legata 
principalmente  all'assenza  prolungata  del  dirigente  responsabile  e  alla  struttura  Film 
Commission; precisa che le voci più significative che beneficiano di un aumento delle 
risorse  ad  esse  destinate  riguardano:  l'avvio  della  stagione  2017–2018  della  Saison 
Culturelle; la realizzazione presso il Parco archeologico di Saint-Martin-de-Corléans di una 
esposizione legata ad una donazione; l'attuazione di una fase propedeutica per l'inserimento 
delle  offerte  museali  valdostane  e  delle  proposte  dell'Associazione  Torino  Musei;  il 
finanziamento della legge regionale 27/1993 che prevede la concessione di contributi per 
interventi  di  restauro su beni di  proprietà  di  soggetti  privati  e di  enti  pubblici/comuni; 
l'incremento  delle  risorse  destinate  alle  iniziative  di  ricerca  e  di  eccellenza  della 
Fondazione Clément Fillietroz dell'osservatorio astronomico.

Per quanto riguarda la parte Istruzione dell'assessorato, osserva che, relativamente 
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alle politiche educative, è stato deciso di: sostenere le eccellenze per quanto riguarda le 
borse di studio, soprattutto quelle riguardanti il post laurea; prevedere un impegno per la 
Scuola di formazione e orientamento musicale (SFOM); aderire all'attività di rilevazione 
degli apprendimenti OCSE/PISA.

Il Consigliere BACCEGA chiede chiarimenti in ordine alle somme allocate per i 
"Beni catalogo" e alla riduzione di risorse destinate alla riconversione dell'ex cotonificio 
Brambilla in polo scolastico.

Il  Consigliere  COGNETTA domanda  chiarimenti  in  merito  alla  diminuzione  di 
risorse destinate  al  sistema bibliotecario regionale e per le  spese per organizzazione di 
congressi e convegni, manifestazioni e seminari.

L'Assessore Chantal CERTAN risponde che, per quanto riguarda i beni catalogo, è 
previsto il rifinanziamento della sopraccitata legge regionale 27/1993.

In relazione alla questione della riconversione dell'ex Cotonifico Brambilla, afferma 
che  occorre  riproporre  la  domanda all'Assessore  Borrello  precisando però che  nessuna 
indicazione da parte dell'assessorato di sua competenza è stata data sul cambio di indirizzo. 

Precisa che, per quanto riguarda le risorse non assegnate al sistema bibliotecario 
regionale, è stato deciso di non destinare delle somme che non avrebbero potuto essere 
liquidate entro dicembre 2017.

Il  dott.  GENTILE  risponde  che  l'attività  di  convegnistica  che  si  pensava 
inizialmente di mettere in piedi è stata invece ridotta a favore di una più capillare attività di 
formazione.

Il Consigliere MARGUERETTAZ rileva che non sarebbe opportuno che i risparmi 
sugli  investimenti  vengano  poi  destinati  a  fare  tante  piccole  iniziative  che  nel  tempo 
portano poco.

In relazione al parco archeologico di Saint-Martin-de-Corléans, reputa necessario 
considerare di più la parte divulgativa non solo destinata agli addetti ai lavori.

Domanda se nell'ambito dell'edilizia scolastica sia tutto a posto e se le importanti 
risorse destinate al personale scolastico siano relative al rinnovo del contratto di lavoro.

Chiede  chiarimenti  in  merito  alle  risorse  destinate  alla  Fondazione  "Film 
Commission".

Il  Consigliere  TESTOLIN,  in  relazione  alla  soprammenzionata  legge  regionale 
27/1993, chiede quante iniziative potranno essere soddisfatte in base alle somme stanziate.

L'Assessore  Chantal  CERTAN risponde che,  anche  riguardo ai  grossi  eventi  da 
sempre in capo all'Assessorato, si è cercato di fare una coordinazione affinché non siano 
solo manifestazioni a spot.
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Afferma che alla domanda "per l'edilizia scolastica è tutto a posto?" la risposta è 
negativa ed esprime alcune riflessioni in merito.

Precisa che le importanti risorse destinate al personale scolastico sono relative ai 
rinnovi contrattuali.

Il dott. DOMAINE risponde che le pratiche relative alla legge regionale 27/1993 
non sono ancora state individuate. 

Fornisce i ragguagli richiesti in ordine alla Fondazione "Film Commission".

Il Consigliere GUICHARDAZ domanda chiarimenti in ordine:
 alle  disponibilità  finanziarie  in  capo  alla  Saison  Culturelle  e  alle 

manifestazioni ad essa connesse;
 ai contributi concessi ai soggetti privati per interventi di restauro su beni di 

loro proprietà ai sensi della soprammenzionata legge regionale 27/1993;
 ai diversi rischi palesati circa un'insufficiente fornitura alle biblioteche di 

materiale audiovisivo e di libri;
 alle spese per la formazione obbligatoria dei docenti.

L'Assessore  Chantal  CERTAN fornisce  i  chiarimenti  richiesti  relativamente  alla 
Saison Culturelle e agli acquisti di strumenti da destinare alle biblioteche.

Il dott. GENTILE risponde che le spese per la formazione obbligatoria sono state 
oggetto di compensazione e tratteggia le nuove modalità attuative assunte dalla Giunta 
regionale ad inizio giugno 2017. 

Il dott. DOMAINE osserva che la legge regionale 27/1993 prevede anche interventi 
a favore del patrimonio privato di edifici sottoposti al codice dei Beni culturali ed illustra 
gli aspetti maggiormente significativi di tale legge regionale.

* * *
Alle ore 10.50 l'Assessore all'Istruzione e cultura Chantal CERTAN e i dott. DOMAINE e 
GENTILE lasciano la sala della riunione.

* * *

La  Vicepresidente  MORELLI  propone  di  invertire  l'ordine  delle  audizioni 
anticipando  l'audizione  del  Presidente  del  CPEL  appena  terminata  l'audizione 
dell'Assessore al Turismo, sport, commercio e trasporti Restano. 

La Commissione concorda.

* * *
Alle ore 10.50 l'Assessore al Turismo, sport, commercio e trasporti RESTANO e i dott. 
BALAGNA  e  POLLANO,  Dirigenti  del  medesimo  assessorato,  prendono  parte  alla 
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riunione.
* * *

- Assessore Turismo, sport, commercio e trasporti RESTANO

La Vicepresidente MORELLI  invita  l'Assessore al  Turismo,  sport,  commercio e 
trasporti Restano ad esporre le sue considerazioni in ordine ai disegni di legge nn. 113 e 
114.

L'Assessore al Turismo, sport, commercio e trasporti RESTANO illustra gli articoli 
del disegno di legge n. 114 riguardanti l'assessorato di sua competenza e segnatamente gli 
articoli  5  (Disposizioni  in  materia  di  infrastrutture  ricreativo-sportive  di  interesse  
regionale di proprietà di enti locali), 6 (Disposizioni in materia di linee funiviarie) e 10 
(Proroga di termini) nella parte relativa al volo amatoriale.

In relazione al disegno di legge n. 113, pone l'accento: sui contributi destinati alla 
manutenzione dei campi da golf e alle società sportive ed enti di promozioni sportivi; sulle 
risorse destinate a rafforzare la campagna di comunicazione già prevista per il lancio della 
stagione invernale 2017-2018; sulle somme attribuite al settore dei trasporti e diritto alla 
mobilità.

Il  Consigliere  COGNETTA domanda  chiarimenti  in  merito  alla  riduzione  delle 
risorse  desinate  alle  voci  "Spese  per  incarichi  di  collaborazione  tecnica",  "Spese  per 
servizio  di  trasporto  pubblico  per  i  collegamenti  con  gli  aeroporti"  e  al  sistema  di 
tariffazione integrata.

Il  dott.  POLLANO  risponde  che  per  le  somme  assegnate  per  gli  incarichi  di 
collaborazione tecnica per la predisposizione del Piano regionale dei trasporti è emerso che 
una  spesa  di  questo  tipo  è  una  spesa  di  investimento,  mentre  questi  fondi  erano  stati 
previsti, come in passato, come spese correnti.

Fa presente che per i collegamenti con gli aeroporti si è ancora potuto utilizzare, per 
l'inverno  passato,  le  risorse  del  Ministero  del  turismo  per  la  sperimentazione  di  un 
collegamento  Courmayeur-Aosta-Vicolungo-Malpensa  via  autobus,  Aosta-Malpensa  con 
interscambio a Vicolungo, utilizzando il Torino-Malpensa, da Vicolungo a Malpensa ed 
aggiungendo una linea Aosta-Vicolungo per il collegamento con gli aeroporti, con quattro 
coppie di corse nei giorni festivi, nella stagione sciistica, sei coppie di corse nei week end e 
nei giorni festivi e nel periodo delle vacanze natalizie.

In  relazione  al  sistema  di  tariffazione  integrata,  precisa  che  non  c'è  nessun 
depotenziamento e nessun mutamento e che la diminuzione di risorse è conseguente ad un 
risparmio emerso solo con l'approvazione del bilancio 2016.

2è me  COMMISSION  AFFAIRES GÉNÉRALES / SECONDA COMMISSIONE  AFFARI GENERALI

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262
commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it



CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA

16

Il Consigliere BACCEGA chiede precisazioni relativamente al budget disponibile 
per la campagna di comunicazione per la stagione invernale 2017-2018.

Domanda se siano confermate le manifestazioni quali "Aosta Sound Fest", "Aosta 
Blues" e "Le jardin de Noël" che ricadevano in parte sulla città di Aosta.

L'Assessore  RESTANO  risponde  che  sulla  campagna  di  comunicazione  per  la 
stagione  invernale  2017-2018  è  in  previsione  un  aumento  della  presenza  a  livello  di 
promozione turistica della Regione fuori Valle.

Il Consigliere MARGUERETTAZ chiede quali saranno gli obiettivi delle risorse 
destinate per il potenziamento delle infrastrutture sportive.

Il dott. BALAGNA risponde.

* * *
Alle ore 11.25 l'Assessore al Turismo, sport, commercio e trasporti RESTANO e i dott. 
BALAGNA e POLLANO lasciano la sala della riunione.

* * *

* * *
Alle ore 11.27 il sig. MANES, in rappresentanza del CPEL, prende parte alla riunione.

* * *

- Presidente CPEL

La Vicepresidente MORELLI, nello scusarsi per il ritardo e i tempi stretti con cui i 
disegni di legge nn. 113 e 114 in esame vengono sottoposti all'attenzione del CPEL, invita 
il Presidente Manes ad esporre le sue considerazioni in ordine ai due provvedimenti.

Il  sig. MANES fa presente che l'assegnazione degli atti in questione nella tarda 
mattinata di martedì 18 luglio u.s. non ha consentito la loro iscrizione all'ordine del giorno 
dell'Assemblea degli enti locali convocata per le ore 14.30 dello stesso martedì; aggiunge 
che gli allegati ai disegni di legge in questione sono documenti di difficile comprensione e 
che nella giornata di ieri sono stati richiesti agli uffici regionali competenti dei dati ulteriori 
per poter avere degli elementi di valutazione. Esprime la necessità di avere con urgenza un 
incontro tra il Presidente della Regione e l'Assessore del Bilancio con il CdA del CELVA 
per questi aspetti.

Evidenzia che diventa veramente difficile per il CPEL lavorare in queste condizioni 
e che allo stato attuale non può esprimere nessun parere a nome dell'Assemblea, espone a 
titolo personale alcuni dubbi in merito al disegno di legge n. 113.
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La  Vicepresidente  MORELLI  afferma  di  comprendere,  anche  a  nome  della 
Commissione, quanto rappresentato dal Presidente Manes manifestando rammarico per il 
fatto che l'urgenza non ha consentito di fare i passaggi corretti. Assicura che sarà premura 
della Commissione trasmettere al  Presidente della Regione Marquis ed all'Assessore al 
Bilancio Chatrian la richiesta di un incontro a breve.

* * *
Alle ore 11.35 il sig. MANES lascia la sala della riunione. Alla stessa ora l'Assessore alle 
Opere pubbliche, difesa del suolo e edilizia residenziale pubblica BORRELLO e i dott. 
ROCCO e ROSSET, Dirigenti del medesimo assessorato, prendono parte alla riunione.

* * *

- Assessore Opere pubbliche, difesa del suolo e edilizia residenziale pubblica BORRELLO

La Vicepresidente MORELLI  invita l'Assessore alle Opere pubbliche,  difesa del 
suolo e edilizia residenziale pubblica Borrello ad esporre le sue considerazioni in ordine ai 
disegni di legge nn. 113 e 114.

L'Assessore alle Opere pubbliche, difesa del suolo e edilizia residenziale pubblica 
BORRELLO analizza le differenti fasi che hanno portato alla predisposizione del disegno 
di legge n. 113.

Il Consigliere PERRON chiede se corrisponda al vero la notizia che la Stazione 
Unica Appaltante per la Valle d'Aosta (SUA) abbia serie difficoltà di funzionamento.

L'Assessore BORRELLO risponde di non aver riscontri in tal senso.

Il dott. ROCCO aggiunge che dall'odierno report sull'attività della SUA risultano 
quattro richieste di appalti non ancora evase e tratteggia alcune considerazioni in merito 
all'attività della SUA e ai comportamenti dei Comuni valdostani.

Il  Consigliere  MARGUERETTAZ  aggiunge  che  gli  sono  giunte  delle 
preoccupazioni in ordine alla modalità che viene oggi utilizzata con una certa frequenza 
nelle gare di appalto - e cioè l'offerta economicamente più vantaggiosa - che richiede un 
processo particolarmente complicato e rischioso.

L'Assessore BORRELLO osserva che lo strumento dell'offerta economicamente più 
vantaggiosa  (OEV)  è  utilizzato  molte  volte  per  cercare  di  aumentare  i  dettagli  delle 
caratteristiche nella presentazione delle domande e sicuramente comporta un aggravamento 
dal punto di vista dei carichi di lavoro di coloro che devono fare l'analisi della pratica.
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Il dott. ROCCO aggiunge che l'OEV prevede la nomina di una commissione e il 
problema è rappresentato dai tempi leggermente lunghi per trovare i componenti di tale 
commissione. 

Il Consigliere BACCEGA chiede chiarimenti in merito alla riduzione delle risorse 
previste per la riconversione dell'ex cotonificio Brambilla. 

L'Assessore BORRELLO risponde che sull'argomento non è prevista modifica dal 
punto di vista dell'indirizzo politico e che si tratta solo di un ragionamento contabile e 
tratteggia brevemente gli interventi previsti per la struttura in questione.

Il  Consigliere  BIANCHI domanda  chiarimenti  relativamente  alla  volontà  di 
rivedere la  convenzione con la Fondazione "Montagna Sicura" e alle somme destinate ai 
lavori a beneficio dei Comuni.

Il  Consigliere  PERRON chiede di  poter disporre del tabulato delle  richieste dei 
Comuni presentate alla SUA.

L'Assessore  BORRELLO  risponde  che  la  modifica  normativa  relativa  alla 
Fondazione "Montagna Sicura" deriva da una analisi che l'Assessorato dell'Ambiente ha 
prodotto dal punto di vista tecnico di concerto, anche per quanto di competenza, con le 
strutture dell'assessorato delle Opere pubbliche.

In relazione delle somme destinate ai lavori a beneficio dei Comuni, precisa che la 
questione ha origine da una proposta, all'interno dell'ultima legge Finanziaria, di realizzare 
le opere immediatamente cantierabili e tratteggia i requisiti all'uopo richiesti.

Segue un breve dibattito sulle considerazioni espresse dall'Assessore Borrello.

Il Consigliere MARGUERETTAZ chiede:
 se  le  risorse  risparmiate  per  l'annualità  2017  riguardanti  l'ex  cotonificio 

Brambilla saranno spesi nel 2018 o non saranno mai più spese;
 se sia intenzione dell'Assessorato intervenire sull'immobile dell'Assessorato 

del turismo che dovrebbe essere oggetto di interventi di ristrutturazione;
 quale sia la situazione dell'edilizia scolastica;
 come proceda la progettazione dello scalo aeroportuale Corrado Gex.

L'Assessore BORRELLO, in relazione alla domanda del Consigliere Marguerettaz 
inerente  allo  scalo  aeroportuale  regionale,  si  fa  carico  di  fare  predisporre  una  analisi 
puntuale da mettere a disposizione della Commissione.

Per  quanto  riguarda,  invece,  la  risposta  legata  alle  opere  di  programmazione 
rispetto  agli  interventi  di  risparmio energetico,  osserva che non è pensabile,  all'interno 
delle poste della variazione di bilancio in discussione,  che si possano individuare degli 
importi  così  consistenti  per  poter  fare  delle  modifiche  così  importanti  all'interno 
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dell'efficientamento energetico ed espone alcune considerazioni in merito.
In  relazione  al  tema  dell'edilizia  scolastica,  afferma  che  la  programmazione 

dell'edilizia  scolastica  è  incardinata  in  un  altro  Assessorato  e  che  l'Assessorato  di  sua 
competenza è a disposizione per quanto riguarda la messa in opera di interventi.

Ribadisce che non c'è nessuna modifica dal punto di vista degli indirizzi politici 
rispetto all'ex cotonificio Brambilla ma si tratta soltanto di una analisi dal punto di vista 
contabile riferita all'anno 2017.

Il Consigliere BACCEGA domanda se le risorse disponibili per il fondo dell'edilizia 
residenziale  pubblica  saranno  sufficientemente  capienti  per  fare  fronte  alla  questione 
dell'emergenza abitativa.

Il Consigliere TESTOLIN chiede ragguagli in ordine alla variazione in diminuzione 
per  le  manutenzioni  ordinarie  e  per  il  servizio  sgombero  neve  e  alla  situazione  delle 
manutenzioni sulla viabilità stradale.

L'Assessore BORRELLO risponde che la settimana prossima nella Commissione 
competente sarà approfondita la tematica dell'emergenza abitativa precisando che ad oggi 
non è pervenuta nessuna richiesta da parte della struttura competente di implementare i 
fondi disponibili.

Afferma che non vi sono eccessive variazioni significative per quanto riguarda il 
discorso delle opere stradali, tant'è che per quanto riguarda gli asfalti sulle strade regionali 
è già partito l'appalto. 

In relazione ai risparmi dello sgombero neve e dell'attività di spargisale, rende noto 
che  gli  stessi  sono  legati  essenzialmente  ad  una  scelta  precedentemente  effettuata  di 
mischiare la quantità di sale con della sabbia precisando che in ragione di tale economicità 
saranno aumentate le giornate lavorative per quanto riguarda gli operai del settore edile da 
67 a 90 giornate e qualora ci sia la possibilità di aumentare il numero di operai da 33 a  
circa 40 addetti.

Il Consigliere PERRON rileva che non c'è una attenzione politica nei confronti del 
settore in capo all'Assessorato delle  Opere pubbliche,  cioè del  mondo delle imprese,  e 
chiede un giudizio dell'Assessore a tale proposito.

L'Assessore  BORRELLO  risponde  che  la  variazione  di  bilancio  in  esame  è 
l'espressione di un lavoro di squadra che è stato prodotto dalla Giunta regionale per quanto 
riguarda la definizione delle priorità, per poter dare delle risposte nell'immediato ad alcuni 
settori, anche in virtù di alcune considerazioni politiche che sono state fatte nel corso di 
questi mesi e di alcune "azioni di indirizzo" che sono state prodotte all'interno dell'Aula 
consiliare come la necessità di un maggiore aiuto al settore dell'agricoltura

Il  Consigliere  NOGARA,  in  riferimento  alla  considerazione  testé  espressa  dal 
Consigliere  Perron  in  ordine  alla  mancanza  di  attenzione  politica  nei  confronti 
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dell'Assessorato  delle  Opere  pubbliche,  osserva  che  probabilmente  nella  prossima 
variazione di bilancio ci saranno altri Assessorati che godranno di altre agevolazioni.

* * *
Alle ore 12.25 il Consigliere MARGUERETTAZ lascia la sala della riunione. 

* * *

L'Assessore BORRELLO illustra le iniziative messe in campo dal suo assessorato 
nell'ambito  del  disegno  di  legge  n.  114  e  segnatamente  la  modifica  relativa 
all'inquadramento  normativo  di  riferimento  per  l'Agenzia  regionale  per  l'edilizia 
residenziale (ARER) e l'introduzione di un ulteriore capo all'interno della legge regionale 
3/2013 in materia di disposizioni per la concessione di mutui agevolati per gli interventi di 
recupero edilizia privata.

Il Consigliere GUICHARDAZ chiede se la prevista modifica normativa dell'ARER 
e  il  suo  inserimento  all'interno  del  personale  del  comparto  unico  comporterà  che  il 
personale di tale Agenzia potrà usufruire delle mobilità e dei trasferimenti interni previsti 
per il personale del comparto unico.

L'Assessore  BORRELLO,  rilevando  che  in  al  senso  è  stato  chiesto  un 
approfondimento dal punto di vista legale, che è stato trasmesso a tutti i Consiglieri ed alla 
Commissione, si riserva comunque di chiedere un approfondimento in merito dal punto di 
vista legale.

Il Consigliere GUICHARDAZ rileva che, per quanto di sua conoscenza, in assenza 
di  criteri  d'accesso all'ARER simili  a  quelli  previsti  per  i  concorsi  effettuati  all'interno 
dell'Amministrazione  regionale,  si  potrebbe  ravvisare  un  contrasto  con  i  principi 
costituzionali  di  accesso  alle  pubbliche  amministrazioni  ed  invita  a  porre  la  dovuta 
prudenza nell'affrontare tale questione.

L'Assessore BORRELLO ribadisce la  volontà  di  richiedere  un approfondimento 
sulle questioni poc'anzi rilevate dal Consigliere Guichardaz.

Il  Consigliere  BACCEGA aggiunge che  l'accordo di  programma tra  Comune di 
Aosta–ARER–Regione prevede che il personale dell'Azienda Pubblici Servizi (APS) venga 
trasferito all'ARER.

Chiede chiarimenti in relazione al nuovo capo previsto all'interno della testé citata 
legge regionale 3/2013.

L'Assessore  BORRELLO  precisa  che  gli  uffici  competenti,  soprattutto  quelli 
dell'ARER, stanno attentamente valutando le vicissitudini legate al passaggio del personale 
dell'APS.

In riferimento alla questione del nuovo capo della legge regionale 3/2013, risponde 
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che,  con delibera di  Giunta regionale,  saranno dettagliate  le  possibilità  ed il  campo di 
manovra per quanto riguarda questa nuova misura.

Il Consigliere GERANDIN conviene, come consigliato dal Consigliere Guichardaz, 
sull'opportunità di un approfondimento sull'articolo 8 (Disposizioni in materia di Azienda  
regionale per l’edilizia residenziale) del disegno di legge n. 114 considerato anche che 
praticamente nella stessa situazione si potrebbe collocare il personale della casa di riposo 
J.B. Festaz per cui non è opportuno prevedere delle norme ad personam.

* * *
Alle ore 12.40 l'Assessore alle Opere pubbliche, difesa del suolo e edilizia residenziale 
pubblica BORRELLO e i dott. ROCCO e ROSSET lasciano la sala della riunione. 
Alla  stessa  ora  l'Assessore  all'Agricoltura  e  risorse  naturali  VIÉRIN Laurent,  la  sig.ra 
COSTA LAIA e il sig. BIONAZ, funzionari del medesimo assessorato, e i dott. CUGNOD 
e VERTUI, Dirigenti del medesimo assessorato, prendono parte alla riunione.

* * *

- Assessore Agricoltura e risorse naturali VIÉRIN Laurent

La Vicepresidente MORELLI  invita  l'Assessore  all'Agricoltura e  risorse naturali 
Viérin Laurent ad esporre le sue considerazioni in ordine ai disegni di legge nn. 113 e 114.

L'Assessore  all'Agricoltura e risorse naturali  VIÉRIN Laurent fa presente che il 
lavoro dell'assessorato si è concentrato  sul recepire tutte le sollecitazioni arrivate da più 
parti in Consiglio regionale e trasferirle nelle urgenze come: l'assunzione di altri operai 
forestali;  il  tema  degli  affitti  alle  cooperative;  le  questioni  del  trasporto  siero,  della 
zootecnia  e  dei  consorzi  di  miglioramento  fondiario;  il  Bando  nazionale  PSNR 
relativamente agli investimenti in infrastrutture irrigue; le aziende faunistiche.
 

Il Consigliere TESTOLIN domanda se i 415.000 euro stanziati per le iniziative di 
difesa  del  rischio  idrogeologico  siano  destinati  per  le  urgenze  dei  consorzi  di 
miglioramento fondiario e se siano già stati individuati i parametri per l'assunzione degli 
altri operai forestali.

L'Assessore  VIÉRIN  Laurent  risponde  positivamente  alla  prima  domanda  del 
Consigliere Testolin.

Per quanto riguarda le assunzioni di ulteriori altri operai forestali, rende noto che si 
farà riferimento alla graduatoria in vigore.

Segue un dibattito sulle modalità di assunzione degli operai forestali in questione.
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Il Consigliere BIANCHI fa presente che gli è stata evidenziata difficoltà, da parte 
delle imprese, a trovare degli operai forestali.

Il  Consigliere  PERRON chiede  ulteriori  ragguagli  in  ordine  alla  situazione  dei 
consorzi di miglioramento fondiario.

L'Assessore  VIÉRIN Laurent  conferma che  alcune imprese  hanno segnalato,  in 
questo ultimo periodo, degli elenchi di persone che per varie problematiche non hanno 
accettato l'assunzione.

Fornisce i chiarimenti richiesti dal Consigliere Perron relativamente alla situazione 
dei consorzi di miglioramento fondiario.

* * *
Alle ore 13.00 i Consiglieri BACCEGA e BIANCHI lasciano la sala della riunione. 

* * *

* * *
Alle  ore  13.05  l'Assessore  all'Agricoltura  e  risorse  naturali  VIÉRIN Laurent,  la  sig.ra 
COSTA LAIA,  il  sig.  BIONAZ e  i  dott.  CUGNOD e  VERTUI lasciano  la  sala  della 
riunione. 
Alla stessa ora l'Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali BERTSCHY e la dott.ssa 
Gabriella MORELLI, Dirigente del medesimo assessorato, prendono parte alla riunione.

* * *

- Assessore Sanità, salute e politiche sociali BERTSCHY

La  Vicepresidente  MORELLI  invita  l'Assessore  alla  Sanità,  salute  e  politiche 
sociali Bertschy ad esporre le sue considerazioni in ordine ai disegni di legge nn. 113 e 
114.

L'Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali BERTSCHY illustra, nell'ambito 
del disegno di legge n. 113, gli obiettivi prefissati a livello di assessorato della sanità che 
riguardano: la situazione legata alla mobilità attiva e passiva del passato; la messa a norma 
del consultorio di Verrès; l'assegnazione di ulteriori risorse a favore dei livelli essenziali di 
assistenza (LEA) e delle politiche giovanili attraverso progetti che coinvolgano i giovani 
nell'organizzazione regionale del welfare e per il saldo degli asili nido per l'anno 2016.

In  riferimento  al  disegno  di  legge  n.  114,  pone  l'accento  sullo  sblocco  delle 
assunzioni di operatori socio-assistenziali, in modo che si possano completare gli organici 
degli enti e soprattutto dare corso alla graduatoria redatta con l'ultimo concorso e sulle 
modifiche previste in capo alla Fondazione per la ricerca sul cancro.

Il  Consigliere  COGNETTA domanda  delucidazioni  relativamente  alle  iniziative 
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ipotizzate per i giovani.

L'Assessore BERTSCHY risponde.

Segue un breve dibattito sulla questione delle iniziative previste nel campo delle 
politiche giovanili.

Il  Consigliere  GUICHARDAZ  chiede  precisazioni:  sul  meccanismo  di 
trasferimento  di  risorse  agli  enti  locali  in  tema  di  prima  infanzia;  sulle  modalità  di 
restituzione  dei  prestiti  sociali  d'onore;  sul  capitolo  relativo  ai  trasferimenti  correnti  a 
soggetti non autosufficienti per assistenza in alternativa alla istituzionalizzazione. 

L'Assessore BERTSCHY risponde che in relazione all'assegno di cura l'intenzione è 
quella di aprire una valutazione insieme soprattutto ai servizi sociali sull'utilizzo di queste 
risorse  rispetto  alle  esperienze  maturate  sull'assegno  di  cura  e  sul  finanziamento  del 
vicinato.

In merito al prestito d'onore, precisa di non disporre dell'informazione puntuale e 
che per quanto a sua conoscenza le somme sono restituite attraverso l'attività da parte dei 
soggetti  che  ottengono  il  prestito  negli  enti  e  nelle  associazioni  che  hanno  aderito  al 
progetto.

Fornisce i chiarimenti richiesti in merito alla questione delle risorse destinate agli 
enti locali in tema di prima infanzia.

Il Consigliere TESTOLIN domanda delucidazioni in ordine alle somme destinate 
alle epizoozie e a favore della ANABORAVA.

La dott.ssa Gabriella MORELLI risponde.

Il  Consigliere  CRETIER  chiede  notizie  in  ordine  all'intervento  previsto  per  il 
poliambulatorio di Donnas.

Il Consigliere GUICHARDAZ domanda un giudizio dell'Assessore in ordine alle 
modifiche apportate alla legge regionale in materia di inclusione attiva e di sostegno al 
reddito e se le stesse siano state condivise tra l'Assessorato della Sanità e l'Assessorato 
delle Attività produttive.

L'Assessore BERTSCHY risponde che l'intervento al poliambulatorio di Donnas è 
confermato.

Precisa che le modifiche introdotte alla legge regionale in tema di inclusione attiva 
e  di  sostegno  al  reddito  sono  state  condivise  pur  ribadendo  che  la  misura  in  oggetto 
continua ad avere una sua fase di sperimentazione.

Segue un dibattito sulla  tematica della legge regionale in materiai  di  inclusione 
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attiva e di sostegno al reddito.

* * *
Alle ore 13.40 l'Assessore alla Sanità, salute e politiche sociali BERTSCHY e la dott.ssa 
Gabriella MORELLI lasciano la sala della riunione.

* * *

DISEGNO DI LEGGE N. 113 CONCERNENTE: "SECONDO PROVVEDIMENTO 
DI  VARIAZIONE  AL  BILANCIO  DI  PREVISIONE  FINANZIARIO  DELLA 
REGIONE  PER  IL  TRIENNIO  2017/2019." -  (Relatore:  Consigliera  Patrizia 
MORELLI)

DISEGNO DI LEGGE  N. 114 CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI COLLEGATE 
AL  SECONDO  PROVVEDIMENTO  DI  VARIAZIONE  AL  BILANCIO  DI 
PREVISIONE FINANZIARIO DELLA REGIONE PER IL TRIENNIO 2017/2019." - 
(Relatore: Consigliera Patrizia MORELLI)

La Vicepresidente MORELLI rende noto che è pervenuto dall'Assessore Roscio un 
emendamento sull'articolo 4 (Disposizioni in materia di misure di inclusione attiva e di  
sostegno al reddito) del disegno di legge n. 114, di cui illustra il contenuto.

Il Consigliere PERRON ribadisce che i tempi concessi per l'esame dei due disegni 
di legge in oggetto non hanno obiettivamente permesso alle forze di opposizione di avere 
alcuna visione approfondita sulle proposte fatte, di fare delle valutazioni e neanche di fare 
delle proposte.

Afferma che  non è intenzione del  suo Gruppo consiliare  esprimere un giudizio 
negativo sui provvedimenti in esame in ragione proprio dell'impossibilità di approfondire i 
contenuti degli stessi per cui dichiara che come Gruppo consiliare non parteciperanno alle 
votazioni riservandosi il giudizio in sede di Aula consiliare.

Il Consigliere COGNETTA dichiara di non avere avuto modo di approfondire i due 
testi in esame e di aver avanzato la proposta di modificare il calendario delle riunioni delle 
adunanze consiliari per consentire tale approfondimento.

Asserisce  che  non  parteciperà  alla  votazione  dei  provvedimenti  in  esame  pur 
esprimendo  un  giudizio  negativo  nella  forma,  cioè  sul  fatto  che  i  tempi  di  esame  in 
Commissione sono stati  troppo contingentati,  e anche nel merito dell'articolato dei due 
testi.

La Vicepresidente MORELLI, nel comprendere le perplessità avanzate dalle forze 
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di opposizione consiliare, rende nota la disponibilità delle forze di maggioranza consiliare 
a rinviare a domani venerdì 21 luglio l'espressione dei pareri sui due disegni di legge in 
discussione.

Il  Consigliere  GUICHARDAZ  conviene,  pur  non  essendo  componente  della 
Commissione, con quanto espresso dai Consiglieri Perron e Cognetta in ordine ai tempi di 
esame dei due disegni di legge ed espone alcune considerazioni.

* * *
Alle  ore  13.50  i  Consiglieri  COGNETTA,  PERRON;  TESTOLIN  e  GUICHARDAZ 
lasciano la sala della riunione.

* * *

La Commissione, dopo breve dibattito, esprime, all'unanimità, parere favorevole sul 
disegno di legge n. 113.

La Commissione, dopo breve dibattito, esprime, all'unanimità, parere favorevole sul 
disegno di legge n. 114 con l'emendamento presentato dai Consiglieri Patrizia MORELLI, 
GERANDIN, FOSSON e NOGARA all’articolo 4.

La Vicepresidente MORELLI chiude la seduta alle ore 13.55.

Letto, approvato e sottoscritto

LA VICEPRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Patrizia MORELLI) (Roberto COGNETTA)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Paolo NORBIATO)
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-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 11/09/2017

2è me  COMMISSION  AFFAIRES GÉNÉRALES / SECONDA COMMISSIONE  AFFARI GENERALI

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262
commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it


